## VOS COMMUNES

# Le programme "Ville des Alpes" de l'année 2022

La commune de Passy a été élue en 2022 "Ville des Alpes de l'année". Dans le cadre de cette distinction, elle veut mettre en valeur trois actions menées pour la protection de l'environnement alpin. À vos agendas !

A vos agendas I

E n 2021, Passy a intégré le les des Alpes de l'année' pour s'enrichir de l'expérience de 23 villes alpines, de la France à la Slovénie. Cette démarche permet à une collectivité de valoriser sa culture alpine et de poursuivre son engagement dans une démarche de velopement durable.

La commune de Passy est élue en 2022, "Ville des Alpes de l'année'. Cette distinction est une opportunité pour accélérer la dynamique engagée, partagée les projets et évaluer les actions. Dans ce cadre, la commune veut metre en valeur trois actions majeures et élabore différents événements, qui témoignent des mesures favorables qu'elle entreprend pour la protection de l'environnement alpin.

Tout commencere samedi 21 mai. La cuisine centrale reprise par la municipalité vie à proposer une alimenta-

tion de qualité en favorisant les producteurs locaux et les circuits courts. La commune organise une matinée porte ouvertes de 9 h 30 à 13 h 30

organise diei mainter portes ouvertes de 9 h 50 à 15 h 50. Autre thématique, la qualité de l'air et les économies d'énergie. En juin prochain, un espace dédié à la commune de Passy sera ouvert sur la plateforme "Air Attitude". La collectivité pourra ainsi chilfrer et détailler ses gains obtenus en kWh, en Co2 et ne particules fines, obtenus grâce à la rénovation énergique engagés. Les particuliers seront également invités à participer, pour Glaborer collectivement les gains faits par le territoire.

# Pour une offre touristique raisonnée et créative

Enfin le troisième axe déve Enfin le troisième axe développé pour "Ville des Alpes" est lié au respect des espaces naturels. Passy met cette thématique en lien avec une offre touristique de qualité avec son projet de nouveau télésiège à Plaine-Joux, pour une offre quatre saisons. En parallèle, une réflexion est menée en collaboration avec le Pôle tourisme montagne inventive de l'Université Savoie Mont-



Le troisième axe développé pour "Ville des Alpes" est lié au respect des espaces naturels, comme le lac de Passy. Photo Pierre BEAUCOURT

Blanc, sur une offre touristi-

Blanc, sur une offre touristique raisonnée et créative autour du respect de l'environnement et s'appuyant sur les mobilités douces.

C'est ainsi qu'une première conférence est programmée, mercredi 22 juin à 19 h 30 au Parvis des Ériz sur le thème "Parlons de l'histoire du climat et découvrons en quoi nous vivons une période si particulière" avec Jean-Baptiste Bosson, chercheur et glaciologue d'Asters.

5.V.

#### LES DATES DE L'ÉTÉ ET DE L'AUTOMNE

➤ 5 au 7 août : 32° édition du salon international du livre de montagne sur le thème de l'arc

nal du livre de montagne de dispire de dispire de dispire de la esptembre : Conférence "Les paysages et ressources du pays du Mont-Blanc à l'épreuve du climat" avec Ludovic Ravanel, géomorphologue du CNRS au laboratoire Edytem > 5 octobre : Conférence "Agriculture et alimentation, quelle évolution en 2050 ?", table ronde avec la Chambre d'agriculture Savoie Mont-Rlanc.

➤ 14 octobre : Soirée festive pour "Une année Ville des Alpes".

### Les comédiens des Hauts Plateaux sont de retour



La bien nommée troupe des Hauts Plateaux a dévoilé le programme de ses spectacles de l'été, jeudi 6 mai à Passy. Ils seront sur le Plateau de Plaine-Joux du 12 au 19 août prochain. Une partie de la troupe vient de finir cinq jours de résidence sur la pièce Le dragon d'Evgueni Schwartz, qui sera le spectacle du soir pour cette édition 2022.

« Forte de plus de 1500 spectateurs en 2021, la troupe revient. Née d'un désir de nous réunir autour d'une idée et d'une envie commune : aller à la rencontre d'un public et s'implanter sur le territoire du Mont-Blanc afin d'en questionner les prati-

ques et d'alimenter un projet artistique et citoyen. Notre volonté est de faire vivre un festival de théâtre en plein air en 
lien avec les préoccupations écologiques actuelles et dans un cadre exceptionnel. À l'avenir, nous souhaitons proposer une programmation 
qui se jouerait comme 
une métaphore de la randonnée, où des spectacles seraient donnés en 
plaine puis en altitude, 
dans les différents décors naturels qu'offre le 
Pays du Mont-Blanc », 
expliquent les comédiens.

Alain MOUTY ques et d'alimenter un

## Un don de près de 2 000 euros pour l'Ukraine

E/Orchestre d'namionie de Megève avait organisé un con-cert, samedi 30 avril, en faveur de l'Ukraine. Vendredi 6 mai, Patrick Melchioretto, président de l'association, a remis officielde l'association, a remis officiel-lement un chèque de 1920 eu-ros à Christine Socquet-Clerc, responsable de l'unité locale de la Croix-Rouge. « Je le donnerai au président de la délégation territoriale de Haute-Savoie, Philippe Deyres. Il ira au centre national de la Croix-Rouge, mais ce don servira unique-ment aux besoins de l'Ukraine et des Ukrainiens », promettait-elle. La Haute-Savoie a déjà ac-cueilli environ 1 000 réfugiés ukrainiens. « Ils ont besoin d'ai-de que ce soit au niveau médi-cal, alimentaire ou vestimentai-re, mais aussi pour apprendre le re, mais aussi pour apprendre le

re, mais aussi pour apprendre le français », précisait encore Christine Socquet-Clerc. La Croix-Kouge a préfér ré-colter des dons en numéraire plutôt qu'en nature. « Le trans-port de biens est compliqué et cher. Cela permet aussi de faire fonctionner l'économie locale. En Ukraine, ou en Pologne,

c'est le comité international de la Croix-Rouge qui intervient avec la Fédération. Chaque pays sociétaire a pris en charge un certain nombre de missions en fonction des besoins. Ils ont mis en place une coordination pour que les dons soient ciblés sur des nécessités précises. » De son côté, Patrick Melchio-retto indiquait que « si des réfu-giés sont intéressés pour prati-

giés sont intéressés pour prati-quer la musique, les inscriptions à l'école ou à l'or-chestre sont possibles ».



Le concert a réuni près de 2 000 euros pour l'Ukraine. Photo Le DL/E.P.-M.

#### **AU CINÉMA AUJOURD'HUI**

CINÉ MONT-BLANC

SALLANCHES

561 avenue de Genève 561 avenue de Genève
Doctor Strange in the
Multiverse of Madness:
lu.:14 h, 16 h, 17 h, 19 h (3D)
lu.:20 h (VO) lu.:21 h 30.
Downton Abbey II: une nouvelle ère : lu. : 14 h (VO)

En corps : lu. : 16 h 30. La ruse: lu.: 16 h 30, 19 h. L'avare (Comédie française): lu.: 14 h,

Le médecin imaginaire: lu.:17 h 45, 21 h 45. Le secret de la cité perdue: lu.:14 h, 21 h 45.

Le stade: lu.: 16 h 30, 21 h 30. Les animaux fantastiques: les secrets de Dumbledore : lu. : 13 h 45, 17 h, 20 h, 21 h 20.

Les passagers de la nuit : lu.:14 h, 19 h. Les Segpa: lu.: 17 h 45. Ma famille afghane: (VO)

Murina: (VO) lu.: 13 h 45, 15 h 45, 19 h 45. Qu'est-ce qu'on a tous fait

**au bon Dieu ?:** lu.:13 h 45, 15 h 45, 19 h 45, 21 h 30. **Sonic 2 le film :** *lu. :* 16 h 30.

**Ténor :** lu. : 13 h 45, 15 h 45, 17 h 45, 19 h 45, 21 h 45.

### LES COMMÉMORATIONS DU 8-MAI DANS VOS COMMUNES



SALLANCHES. « C'est une vraie fierté de se dire que j'ai pris part à tout ça. » Ce dimanche 8 mai, un Sallanchard d'exception a assisté à la cérémonie de commémoration du 8 mai 1945 sur la place Charles-Albert. Georges Buathier a 98 ans et il a participé au débarquement de la Provence, le 15 août 1944 à Toulon au départ d'Oran. Le Haut-Savoyard est arrivé jusqu'er Allemagne avec les troupes de la libération avant d'obtenir la



MEGÈVE. Dimanche matin, l'Orchestre d'harmonie est arrivé en fanfare sur la place baignée de soleil, où le public s'était rassemblé pour assister à la cérémonie. Serge Bertheux, vice-président de l'association des anciens combattants, Catherine Jullien-Brèches, maire de Megève, et Stéphane Allard, maire de Demi-Quartier, ont lu les messages officiels. Ces derniers ont ensuite procédé au dépôt de gerbes en compagnie de Maïa Madec, maire du conseil municipal des jeunes, et du capitaine François Piotrowski, du groupe militaire de haute montagne. Photo Le DL/Evelyne PERINET-MARQUET



DOMANCY. Dès 10 heures, les personnalités politiques, les corps constitués et le public étaient réunis devant le monument aux morts. Parmi eux, Serge Revenaz, maire de Domancy, et le député Xavier Roseren. L'armée était représentée par le capitaine Jourdan et de l'adjudant chef Revira de l'EHM de Chamonix, la gendarmerie par le major Thoraval de Sallanches, les pompiers par l'adjudant chef Laurent Cuvellier, chef de centre à la tête d'un détachement. Pour les par aciens combatte ants, Bernar d'August par l'entre l'unifer practice d'un de l'exècute de l'e



CHAMONIX. La traditionnelle cérémonie du 8-Mai s'est déroulée sur la place du Poilu. Elle était présidée par Aurore Termoz, adjointe du maire de Chamonix, avec la présence des corps institutionnels de la vallée, des pompiers, de l'EMHM (École militaire de haute montagne) et



LES CONTAMINES-MONTJOIE. La cérémonie pour marquer la victoire des alliés a débuté à 9 heures par un défilé suivi d'un temps fort au monument aux morts, marquée par la participation des enfants de l'école primaire, qui ont lu des passages du discours radiodiffusé depuis Paris, du Général de Gaulle, en date du 8 mai 1945. *Ln Marsoillaica mai* 1 Chant des Partisans, ont retenti en l'honneur des combattants, morts pour la France lors des conflits du



COMBLOUX. Sur la quinzaine d'anciens combattants Comblorans, onze étaient présents ce matin à la cérémonie, accompagnés par la batterie fanfare, des élus, représentants de la gendarmerie et des chasseurs alpins. L'amicale des anciens combattants a perdu l'un de ses membres, Edmond Ducrey, cette année. Photo Le